

suscripción
En la capital. 4.50 pta. trimestre
Id. fuera de la capital. 5 id. id.
Ultramar en oro. 18 id. semestre
Id. un año en oro. 30 id. id.
Extranjero. 7.50 id. trimestre
Todo pago se entiende por adelantado.
Redacción y Administración, calle del Progreso, 4. 1.º y 2.º.

LA LUCHA

Anuncio
En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 centimos.—En la 3.ª, 50 cts.—En la 4.ª, 25 y a los suscriptores 10 cts.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 cts. en adelante.—C. Anuncios y remitidos de 1.50 a 5 pesetas la línea a juicio de la Administración.
Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXVI

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

GERONA, jueves 20 de febrero de 1896

NUMEROS SUELTOS
25 céntos.

N.º 5.802

LOS FEDERALES

Expusimos ayer lo ocurrido en la titulada asamblea federal y las afirmaciones poco patrióticas é inconvenientes vertidas en su manifiesto por el grupo que sigue la respetable jefatura del señor Pi y Margall, y vamos hoy á dar á conocer las conclusiones aprobadas por los elementos díscolos que tantos disgustos acaban de dar al hoy jefe á medias de los federales.

No obstante la retirada de la asamblea del señor Pi y Margall, su presidente, y de los federales que le siguen, los *valleses* reanudaron sus sesiones prescindiendo del presidente y de sus compañeros retraídos, y después de deliberar sin oposición, puesto que ya nadie les estorbaba, aprobaron el día quince las siguientes conclusiones ó bases:

1.º La unión republicana revolucionaria, para proclamar la República, estableciendo juntas revolucionarias y respetando todos los actos de las Cortes constituyentes.

2.º El retraimiento del partido federal en las elecciones de diputados á Cortes y senadores, y respetando la autonomía de los municipios y provincias en las elecciones que á ellos correspondan.

3.º Ratificación de inquebrantable adhesión á los principios federales comprendidos en la Constitución de Zaragoza y el manifiesto programa del consejo.

4.º Afirmación de la personalidad del partido federal.

5.º Activar la propaganda y organización, sin confundir las fuerzas con las de otros partidos, para mejor éxito de la idea revolucionaria.

6.º En vista de la guerra de Cuba, el partido federal hace votos por su pronto término, afirmando que éste puede lograrse mediante el reconocimiento de la autonomía tanto en Cuba como en Puerto Rico.

7.º La Asamblea consagra un cariñoso saludo á los que pelean en aquella región.

8.º La Asamblea cita á los comités á que hagan fomentar entre la juventud la idea del patriotismo.

9.º Constituir una comisión permanente con el nombre de Consejo federal, compuesto de varios individuos.

10. Cumplimiento de todos los acuerdos de la Asamblea.

11. Convocatoria de una nueva Asamblea elegida por sufragio directo de los federales, tan pronto como el estado de organización de las provincias lo permita.

El señor Vallés y Ribot presentó después la siguiente proposición, que también fué aprobada por la Asamblea:

«La Asamblea federal tiene siempre á la disposición de su ilustre jefe don Francisco Pi y Margall la silla presidencial del Consejo, pero mientras no la ocupe, renuncia la Asamblea á toda jefatura unipersonal».

Que hemos de decir á lo que acaba de leerse? Que el partido federal está muerto como castigo á su pecado de origen, y que la proposición última del señor Vallés y Ribot es el mayor sarcasmo que pudiera aprobarse contra el venerable hombre público señor Pi y Margall, á cuyo hijo se le á hecho el doble feo de no aprobarle el acta que presentó para tomar parte en la Asamblea, la que ha quedado ya disuelta regresando á sus lares los revolucionarios de Vallés y Ribot los cuales, si no mienten las señas, van á resultar como la espada de Bernardo.

Y si no he aquí tres párrafos del manifiesto de los Piistas que evidencian el concepto que les merecen los amigos del señor Vallés y Ribot:

«Motivos hay para la suponer á los de-

más representantes de la Asamblea—(algunos de los cuales, sin que se comprenda la razón, pretenden monopolizar el dictado de revolucionarios, — aunque — salvando muy contadas escepciones, de todos conocidas y estimadas en mucho por todos— no han demostrado que lo eran sin duda por falta de ocasión)—motivos hay para suponer que á los demás individuos de la Asamblea *non nata* animaban idénticas, ó casi idénticas aspiraciones.

Hay juicios mas suficientes para sospechar que eso de la llamada *unión revolucionaria* (que no es revolucionaria, ni es unión), se ha inventado para dificultar, más aún, para imposibilitar la inteligencia verdadera y la verdadera acción común de todos los republicanos.

Por de pronto, han enarbolado esa bandera, una fracción del partido federal y otra fracción del partido progresista, sin que á la sombra de esa bandera de *unión* (unión peregrina por cierto!) pueda cobijarse quien no reconozca y acepte lo autoritariamente dispuesto por los organizadores del grupo.»

No queremos copiar más; basta con lo ya expuesto para persuadirnos de la disolución del federalismo.

Desde Madrid

Mucho se ha discutido estos días pasados acerca de si el Carnaval debía ó no celebrarse como en años anteriores.

Los que encuentran bueno cualquier motivo para impedir que la gente alegre se divierta, han creído que la guerra de Cuba era buen suceso para conseguir su aspiración y algunas autoridades de la Península han prohibido las máscaras y los bailes.

Aquí en Madrid se ha intentado hacerlo también, pero no se ha hecho, con muy buen acierto á nuestro juicio.

Se ha querido hacer creer que cuando en Cuba mueren muchos españoles no es ocasión propicia para dedicarnos á la diversión, y los que así piensan han procurado que quien podía hacerlo la impidiese prohibiendo la celebración del Carnaval.

Parece que esos caballeros sienten mejor que las demás gentes, que solo ellos tienen corazón y afecciones y que porqué á ellos les convenga, los demás habitantes de España han de pensar y sentir como cuatro Jeremías que viven en este mundo tan solo para llorar.

Nosotros no somos así, ni queremos. Allí cada español piense y sienta como guste. No creemos que la familia que tenga en Cuba peleando contra los mambises alguno de sus individuos, esté dispuesta á divertirse. Su propio interés, su propio cariño hará que huya de la diversión, á menos de suponer que sólo hay en España dos ó tres docenas de personas que tengan sentimientos humanitarios.

Además de esto, precisamente porque hay una pena que lamentar es por lo que entendemos que la diversión es necesaria. De no ser así, si para este caso no sirve la diversión y la alegría que hace olvidar el dolor aunque solo sea por un momento, no sabemos en qué ocasiones serán oportunas y convenientes.

De nosotros podemos decir, que cuando estamos tristes y doloridos es cuando queremos la alegría. En los casos en que la tenemos no la necesitamos para nada. Pero cada uno piensa á su manera, y si nosotros lo hacemos como acabamos de indicar, no por eso hemos de ser como los que aspiraban á que, porque así lo querían, estuviéramos tristes y cariacontecidos los madrileños. Ellos tienen ganas de llorar; lloren; los demás tienen deseos de reír, ríen; y entanto no se perjudique á nadie, mejor es que cada uno haga lo que mas le guste, que aparecer tristes con una tristeza impuesta por la autoridad, porque de nada sirve que á nosotros se nos mande llorar si el llanto ha de ser fingido, y poco agradecidos viviremos también al que viendonos tristes, si lo estamos, en vez de procurar distraernos nos condena á seguir entristecidos.

Sin duda por pensar de este modo, que nos

parece lógico, es por lo que no se ha suspendido el Carnaval en Madrid, celebrándose con la misma escasez de buen gusto que en años anteriores.

Cuatro estudiantinas degeneradas; otras tantas comparsas de mendigos y multitudes de mamarrachos; muchas serpentinatas arrojadas desde los balcones por gentes que gozaban al ver cómo los muchachos se pegaban por recoger el mayor número posible de aquéllas y muchos papelitos de diversos colores (*confetti*); así ha empezado el Carnaval iluminado por un sol espléndido; así acabará, aunque sin sol; que ha tenido á bien ocultarse hoy para no dar realce á una fiesta que muere por consunción.

Mejor que lo que es pudiera haber sido, si como el año anterior se hubiera organizado una batalla de flores en el Retiro, cobrando al público que quisiera verle un real por la entrada á nuestro magnífico paseo para después emplear el importe líquido en socorrer á las familias de los muertos en Cuba, ó en comprar fusiles.

Pero qué hubieran dicho nuestros Jeremías. ¡No solo permitir la diversión, sino también venderla al público! Y hubiéranse desatado en impropérios contra nuestras autoridades y contra los que vivimos en Madrid.

Como si la civilización solo fuese comprendida por unos cuantos moralistas no siempre oportunos.

Carmon.

17 de febrero de 1896.

Lo de Cuba

Noticias del 19
Oficial

El general Weyler ha dirigido al ministro de la Guerra un extenso despacho cuya parte principal dice así:

«Según suponía y manifesté ayer á V. E., las partidas que manda Antonio Maceo retrocedieron hácia Oriente, pasando Maceo la línea de Batabanó por el punto llamado Vapor, acompañado de 60 caballos. Luego se le unieron varios grupos, que formaron un total de 600 caballos.

El enemigo pasó la línea constantemente hostilizado por la columna del coronel Segura, que le hizo 3 muertos y 12 heridos.

Juntáronse las partidas en los alrededores de San Antonio de las Vegas, y abandonando el camino de Matanzas por el Sur, temerosos de encontrar á las columnas que operan en la línea de San Felipe, encontraron en su avance á la del general Echagüe.

Los rebeldes, en número de 800 caballos atacaron el tren creyendo que era de mercancías, y la columna hizo contra ellos fuego vivo, sin abandonar los coches, causando á aquéllos bastantes bajas y poniéndolos en precipitada fuga.

Casi al mismo tiempo la columna del coronel Segura, que mandaba la parte izquierda, atacaba en las cercanías de San Antonio de las Vegas á las partidas de Maceo, Miró, Díaz y Castillo, que formaban un total de 3.500 hombres, y se hizo contra ellos fuego de cañón y de fusilería, desalojándoles de sus posiciones.

El segundo escuadrón de Camajuani dió una carga en las lomas de la Culebra, obligándoles á huir.

Las bajas del enemigo fueron doce muertos, cinco de arma blanca, y muchos heridos, y se le cogieron 61 caballos, armas, municiones y efectos. Nuestras bajas fueron insignificantes.»

Esplias

El general Weyler ha dispuesto que sean conducidos á la isla de Pinos 53 individuos sospechosos de mantener correspondencia con el campo enemigo, entendiéndose á los jefes rebeldes de los movimientos de las tropas.

Desde la Habana

Dicen de la Habana que un elevado

personaje, ajeno á todo partido político, ha manifestado que á su juicio deben verificarse las elecciones en la isla á pesar de la guerra, toda vez que no constituye obstáculo, antes al contrario, la concentración de los campesinos en las poblaciones.

Añade la misma persona que es muy necesario la persecución de los rebeldes sea incesante, impidiéndoles de esta suerte que hagan la situación estacionaria. Sábese que andan escasos de provisiones y faltos de caballos hasta el extremo de que muchas partidas llevan dos hombres montados en cada caballo.

Prisiones

Han llegado á la Habana en lastimoso estado el cabecilla Gil y otros insurrectos que cayeron prisioneros de nuestras tropas en Monte-realengo. Dicen que han pasado mucha hambre y que la desmoralización de los insurrectos es grande.

Propósitos

Dícese que tan pronto como haya terminado la organización de los batallones, el general Weyler saldrá á campaña para dirigir personalmente las operaciones.

NOTICIAS

Adiós esperanzas. Cuando las nubes que por espacio de dos días cubrieron el cielo incluíndose por su aspecto á la lluvia habían abierto las puertas de la esperanza, amaneció ayer raso como cabeza de calvo luciendo el sol sus galas y con una temperatura primaveral, que mas tarde se echó á perder en parte.

Y esta falta de lluvias, no solamente la sentimos en la provincia de Gerona, si no que es general en toda Europa puesto que de toda ella se reciben las mismas quejas y lamentos, y en toda ella se presiente el pavoroso aspecto de la miseria si Dios no hace que sobre los campos caiga tan reparador beneficio.

—El domingo próximo primero de Cuaresma, insiguiendo la piadosa costumbre de los demás años, la sociedad «Círculo de San Narciso» se trasladará á las tres de la tarde á la montaña del Calvario con objeto de rezar el *Via-Crucis*, cantándose en cada estación, con acompañamiento de flautas y fiscorno, un motete por el coro de la expresada sociedad.

—Refiere un colega barcelonés, que del tren correo de Madrid Zaragoza Barcelona saltó el sábado último á tierra, poco después de salir de la estación de Sariñena y en marcha normal, un joven decentemente vestido que ocupaba un vagón de segunda clase y que, procedente de Santander, llevaba billete para Barcelona. Al hallarse en tierra, sin que se causara gran daño en la caída, echó á correr campo á traviesa, y como coincidía su fuga con haber subido á aquel vagón en Sariñena la pareja de la guardia civil, creyóse que se trataba de un criminal y así se dió aviso, disparando un tiro al maquinista, que paró el tren. Comprendieron los guardias la inutilidad de sus esfuerzos y abandonando la persecución, reanudó el convoy su marcha.

El fugitivo dejó abandonadas dos maletas y un gabán que se recogieron en la estación de Lérida. Un compañero de aquel fué interrogado, y como iba perfectamente documentado y no dijo nada que pudiera comprometerle, siguió su viaje.

Sospéchase que se trata de algún desertor.

—Un incendio ha destruido en Santa María de Cla ocho casas, quedando varias familias sin hogar y en la mayor miseria.

—Continúan muchas tartanas y casi todos los carros caminando de noche por dentro y fuera de la ciudad sin la más pequeña luz. Y lo peor no es esto; lo más sensible es que esa infracción queda impune.

—Tanto como bravatean algunos fan-
tochos de la política, verán ustedes como
cuando llegue la ocasión de echarse á la
calle y llevar votos á las urnas, se que-
dan *inmóviles* y apenas se llaman Pedro
como diría el señor Castelar.

Siempre hemos tenido presente el ré-
frán aquel que dice «quien mucho habla
poco hace» y aquel otro de «perro que la-
dra no muerde» y es lo cierto que uno y
otro apoteogma son infalibles y más toda-
vía en política.

Sobre las mesas de los cafés se ganan
muchas batallas de Lérica, pero luego su-
cede á los estratégicos lo que al personaje
de la zarzuela, que á fuerza de dar vuel-
tas al plano, se quedan *idos* los pobreci-
tos. Poco vivirá quien no vea de nuevo á
que quedan reducidos esos defensores de
candidaturas inverosímiles.

—El lunes estuvo en esta ciudad nues-
tro querido amigo don Federico Rahola,
secretario del Trabajo Nacional de Barce-
lona, con objeto de hacer entrega á las fa-
milias pobres de los reservistas de esta
provincia, de los socorros producto de la
suscripción abierta por aquel centro, mi-
sión que se realizó sin ningún género de
dificultad merced á los datos y referen-
cias que previamente recogió nuestro dig-
nísimo gobernador civil señor Alvarez
Guijarro, quien facilitó por todos los me-
dios al señor Rahola la acción de su pla-
sible misión.

—¿No habría un medio de hacer desa-
parecer de la pared-frontera del cemente-
rio aquella humedad que tan mal aspecto
presenta y tanto perjudica la edificación?
Son muchas las veces que se nos ha lla-
mado la atención sobre este asunto, y la
verdad es que merece se fije la comisión
respectiva, cuando menos por el buen pa-
recer.

—Con motivo de la división que se ha
manifestado en el partido federal hasta el
punto de haberse producido la ruptura,
no son pocos los que esperan ver qué ha-
rán y con quien se quedarán los federales
de esta ciudad.

No se nos figura que la cosa sea tan di-
fícil. Ayer oímos decir á un obrero que
hablaba con otro del asunto, que lo que
había hecho Vallés y Ribot con el venera-
ble Pi y Margall no tiene nombre y que
era... lo que nosotros no nos atrevemos á
estampar en estas columnas, palabras que,
sin ser nosotros federales ni mucho menos,
nos alegraron, porque vemos que aún hay
consecuencia y buen sentido en la gente
honrada.

Y como aquel obrero, creemos opinarán
todos ó casi todos nuestros republicanos
federales, que es como opinaríamos noso-
tros si lo fuéramos.

—Se ha concedido la licencia absoluta
al capellán segundo del regimiento infan-
tería de San Quintín, de guarnición en
Olot y Manresa, don José Fernández Lo-
pez.

—El vapor correo «Africa», anclado en
Cádiz, ha embarcado una Comisión técni-
ca de marina presidida por el general
Bermejo, la cual se dirige á Canarias con
objeto de inspeccionar el crucero «Filipi-
nas».

—Los sermones de Cuaresma en esta
Santa Catedral, según tenemos dicho, han
sido confiados al reverendo don Pedro
Lleal, sacerdote de la casa-misión de Ba-
ñolas.

—Hallase gravemente enfermo el señor
obispo de Sigüenza, á quien se han admi-
nistrado los últimos Sacramentos.

—Ha sido declarado cesante el inspec-
tor de vigilancia de tercera clase de esta
provincia don Blas Enseñat.

Sentimos de veras dicha cesantía y con
nosotros la sentirán muchos, pues el se-
ñor Enseñat ha prestado muy buenos ser-
vicios en esta capital, durante el tiem-
po que ha desempeñado dicho cargo.

—El *Monitor del Imperio*, de San Pe-
tersburgo, publica un decreto admitiendo
á don Jaime de Borbón en el ejército ruso,
nombrándole teniente de caballería del
regimiento de Dragones número 24.

Hay que tener en cuenta que el ejército
ruso no es católico.

—Se ha encargado de los sermones de
Cuaresma en la iglesia de San Félix, el

superior de los jesuitas reverendo padre
Maresma.

—Ha sido nombrado aspirante de tercera
clase de la secretaría de la delegación de
hacienda de esta provincia, don Narciso
Roure.

—Al último baile de máscaras celebra-
do la noche de antes de ayer en el Teatro
Principal, asistió una concurrencia ex-
traordinaria, tanto, que no podía darse un
paso por la platea del coliseo.

A pesar de ello, no ocurrió incidente al-
guno desagradable.

—Ha sido nombrado inspector de terce-
ra clase del cuerpo de vigilancia en esta
provincia, don José Fernández Garcia.

—Enviarnos al agraciado nuestra enho-
rabuana.

—Por real orden se ha confirmado la
suspensión del alcalde de Lloret de Mar
dictada por el señor Alvarez Guijarro.

—Vicente Tamadini Armani, sentenciado
á la pena de un año y un día de presi-
dio por el delito de hurto que se encuen-
tra en la cárcel de esta ciudad ha sido des-
tinado al penal de Valladolid.

—Ha sido jubilada por imposibilidad fi-
sica doña Francisca Durán y Palau, maestra
de Santa Eugenia.

—Ayer, con motivo de celebrar sus días
nuestro respetable amigo el delegado de
Hacienda don Alvaro Solano, el personal á
sus órdenes obsequióle con un artístico
regalo de plata como demostración de res-
petuoso afecto. Además, fueron muchos los
amigos que le felicitaron, entre ellos los
que formamos esta redacción.

—La compañía de zarzuela que dirige el
tenor don Casimiro Oro, dará varias repre-
sentaciones en algunos teatros de esta pro-
vincia.

—La dirección general de estableci-
mientos penales ha dispuesto, que pasado
mañana se verifique una expedición cen-
salar de penados desde esta capital á Madrid
por Barcelona, Lérica, Zaragoza y Gua-
dalajara.

Dicha expedición constará de un coche
que se unirá al tren que sale de esta ciu-
dad á las tres de la tarde.

Los rematados que salen de esta correc-
cional destinados á distintos presidios, son
en número de 16.

—El Padre Santo ha autorizado á los
Obispos españoles para que declaren hábil
el cumplimiento del precepto pascual, en
el tiempo que media entre el miércoles de
ceniza y la dominica de la Santísima Tri-
nidad.

La higiene, la moda y el patriotismo acor-
daron de consuno la superioridad de un per-
fume nacional. Ningún tocador bien provisto
carece de un frasco de AGUA COLONIA DE
ORIVE, Perfume alguno adquirió tanta fama
ni traspasó las fronteras en tan corto tiempo,
ni fué tan solicitado en Francia, Inglaterra y
América como la tan renombrada AGUA
COLONIA DE ORIVE, cuyas ventas son
asombrosas. Exijase la marca de fábrica en
la gargantilla de todos los frascos, para no
ser engañados. Se vende en frascos de lujo
como los mejor presentados por los extran-
jeros, en de batalla y en garrafones precin-
tados desde dos litros hasta 100, á precios
que, dada su superioridad, desafían toda
competencia y obliga á los detallistas que
venden al menudeo á abandonar sus com-
pras en el extranjero y á dejar de preparar-
la ellos mismos, comprándola en grandes
garrafones al farmacéutico bilbaino, único
que la vende en esta forma.—Gerona: En to-
das las farmacias más importantes. R.

UN ALGUACIL

(BOCETO DE HACE DOS SIGLOS)

Comenzó sus oficios á cursar
mostrando hácia lo ajeno tal pasión,
que las moscas en más de una ocasión
la penca le espantó del espaldar.

Comprendiendo más tarde que el hurto era
es oficio que exige precaución,
sentó primero plaza de soplón
y consiguió más tarde alguacilar.

Hoy, hecho al cabo todo un ministril,
tan á conciencia llena su papel
que conoce un ruñán entre cien mil.

Y es á su nueva profesión tan fiel,
que si se vé al espejo de perfil
impulsos siente de prenderse él.

ANGEL R. CHAVES.

Distracciones

En una tertulia:

—Me han dicho que sabe usted una can-
ción preciosa. Vamos, cántela usted.

—No me es posible, señora.

—¿Por qué?

—Porque es una canción muy verde.

—¡Buena!... pues no diga usted más
que la letra.

CHARADA

Presente da indicativo
Es mi primera segunda
Y de eso verbo me valgo
Cuando necesito ayuda.
Porque como soy guerrero
Y uso en grande la *dos prima*,
Apreció mucho el efecto
Y lo tengo en grande estima.
Ego.

(La solución en el número próximo).

Solución á la charada anterior
CORONACION

Boletín religioso: Santos de hoy.—
Santos Nemesio y Potamio.—Santos de ma-
ñana.—Santos Verulo, Secundino y Siricio
mrs.—Cuarenta horas están en la Capilla de
la Purísima Sangre.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6 bajos.

ANUNCIOS

Tónico-genitales del DR. MORALES

Célebres píldoras para la completa y segura cu-
ración de la
impotencia, debilidad, espermatorrea y
esterilidad.
Cuentan 27 años de éxito y son el asombro de
los enfermos que las emplean. Principales boti-
cas, á 30 rs. caja, y se remiten por correo á to-
das partes.
Dr. Morales, Carretas, 39, Madrid

PAPEL Lo hay para vende
en esta Imprenta.

Servicios de la compañía



transatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Ma-
rico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Filipinas.—Extensión á Ilo-Ilo y Cebu y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Orien-
tal de Africa, India, China, Conchinchina, Japón y Australia.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 sábados á partir del 4 de enero, y los trece viajes de
retorno cada cuatro jueves á partir de la salida de Manila del 23 Enero.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en San-
ta Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Poo.—Viajes regulares para Fernando Poo, con escalas en las Palmas, puerto
de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicios de Africa.—LINEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, haciendo
escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tanger, Larache Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tanger.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tanger los domingos, miércoles y
jueves; de Tanger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía de
alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como lo ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á
familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas para pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes
para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar
gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.
AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los Srs. comerciantes, agricultores é industriales, que re-
girá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se
le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas re-
gulares.

Para más informes.—En Barcelona: La Compañía Transatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Pa-
lacio.—Cádiz: la Delegación de la Compañía Transatlántica.—Madrid, Agencia de la «Compañía Transatlán-
tica» Puerta del Sol, 10.—Santander: Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña: D. E. de Guardia.—Vigo:
D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos.—Valencia: señores Dart y Compañía.—
Málaga: D. Antonio Duarte.

Para mas informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

PECTORAL DE CEREZA

del Dr. AYER

Para Resfriados, Tos, Gripe, y Mal de Garganta.



Alivia la tos más aflictiva, calma la inflamación de la mem-
brana, desprende la flema y produce un sueño reparador.
Para la cura del Garrotillo, Tos Ferina, y todas las afecciones
pulmonales á que son tan propensos los jóvenes, no hay otro
remedio más eficaz que el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

PRIMER PREMIO EN LAS
Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Póngase en guardia contra imitaciones baratas. El nombre de «Ayer's Cherry Pectoral»
figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

“Hotel de Caballeros,” y “Nueva Peninsular,”
Barcelona. 29, Calle Boquería, 29, Barcelona

Este Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Ciudad, ha sido obje-
to de grandes reformas pudiendo ofrecer á sus parroquianos y al público en general,
confortables y elegantes habitaciones como también un servicio esmerado y cocina de
primer orden.—Salones y habitaciones para familias.—Cubiertos desde pesetas 250
con helado.—Mesa redonda y á la carta.—Precios módicos. 2-8-R.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pa-
hali, Paciano Torres y Martí y Carfó, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se faci-
tan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París
patrones de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja: crouchet, tapicería en colores, novelas, cróni-
cas, música, Belas Artes, etc., etc.